
【大公報訊】房屋局局長何
永賢上星期在活動中與大學生交
流房屋政策，包括讓大家了解
「解決劏房問題」 工作組、簡約
公屋和過渡性房屋的推行，以及
房屋階梯，和一系列幫助市民置
業的措施，包括各類型的資助房
屋、延長居屋按揭擔保的年期
等。

何永賢昨日在社交平台上分
享，發現不少年輕人談起房屋，
起初都認為置業很遙遠，自己難
以負擔，但聽完以居屋為例計算
出來的數字，以及其他嘉賓的經
驗分享，便明白只要馬上起步研
究和做準備，好好規劃，上進上
流的路是可以從自己手中籌建開
拓出來的。

何永賢表示， 「造地」 和興

建基礎設施的過程，和交到當局
手中之後再建房子需要時間，她
希望年輕人多支持政府持續不斷
規劃和開拓新土地，支持提量、
提速、提效、提質的房屋工作，
一起推進實現更好的未來，讓大
家更有獲得感、幸福感和安全
感。
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壹傳媒創辦人黎智英
與《蘋果日報》3間

相關公司涉串謀勾結外國勢力案，昨天進行
第81日聆訊，繼續暴露黎勾連外力的情況。
控方播放多段《Live Chat with Jimmy
Lai》片段。黎智英在2020年9月10日的節
目中指， 「香港監察 」 創辦人羅傑斯
（Benedict Rogers）應在香港國安法實施
後，繼續為香港進行國際游說，請求羅傑斯
為港發聲。黎智英聲稱只要國際越關注香
港，香港便會越安全。

黎又鼓動身在外國的香港人，主動發聲
及 「幫助香港人」 ，又煽動擁有中美雙重國
籍的人投票給特朗普。黎承認特朗普的強硬
措施可對中國帶來更大的危害。

黎智英勾外力細節曝光 認欲危害中國
庭上播黎多個片段 國安法後仍不斷乞外力亂港

【大公報訊】記者龔學鳴報道：立法
會昨日首讀及二讀《社工註冊修訂條例草
案》。勞工及福利局局長孫玉菡動議二讀
發言說，政府留意到註冊局近年在處理社
工註冊、紀律管制以致社工專業發展方面
的做法和決定，嚴重偏離條例的精神，認
為有迫切需要完善註冊局的管治，令註冊
局更有效地保障社會利益和維護國家安
全。

孫玉菡指出，註冊社工責任重大，對
經常接觸到的受助者肩負社會責任。社工
往往得到受助者的信任，對他們具有很大
的影響力，因此更應恪守法治，自覺維護
國家安全、社會秩序及公眾利益，不偏不
倚地執行職務，以身作則。

特區政府建議修例擴大註冊局成員的

數目，孫玉菡強調，註冊局重組後註冊社
工仍佔過半數席位，即27名委員中至少有
14名是註冊社工，而政府會委任不同背景
和崗位的註冊社工成為註冊局成員，同時
委任更多其他專業界別的成員和社會不同
界別知名人士，可為註冊局帶來更廣泛多
元和均衡的參與，並提供制衡，確保公眾
利益得到保障。

議員：改革令行業走向專業化
他表示，修例會確保被裁定干犯嚴重

罪行人士的社工註冊當即被註銷，確保註
冊局迅速處理干犯嚴重罪行的社工註冊個
案，強調修例目的並不是一刀切不容許曾
犯罪的人士擔任社工，而是註冊局有必要
拿捏好分寸，平衡個別申請註冊人士及廣

大公眾利益。
另外，《條例草案》會清楚訂明註冊

社工的工作守則；亦賦權註冊局訂明社工
持續專業發展的要求；要求所有註冊局成
員就任前簽署誓言，確認擁護基本法和效
忠中華人民共和國香港特別行政區。

社會福利界立法會議員狄志遠表示，
社工註冊局改革的目的只有一個，就是讓
社工註冊局走向專業化，增加在社會的認
受性及公信力，從而令推動年輕人加入社
工行業。狄志遠說，大部分業界人士認為
社工註冊局需要推動改革，表示過往社工
註冊局未有積極推動社工專業化，亦有部
分社工表示註冊局亦不能直接幫助和提供
持續進修學習機會，他相信大部分業界人
士認為社工註冊局需要變得更專業。

黎智英案

【大公報訊】記者龔學鳴報道：立法
會昨日舉行第15次前廳交流會，由財政司
司長陳茂波率一眾官員出席，討論議題包
括創新科技與數字經濟、金融發展、新能
源發展及綠色產業、跨國供應鏈管理中心
及拓展電商業務。陳茂波會後表示，科技
創新是新質生產力的核心，綠色發展同時
是發展新質生產力高質量底色。

財經事務及庫務局局長許正宇表示，
今次對話內容主要和3個範疇有關，牽涉本
港金融市場發展，例如上市制度，跟內地
互聯互通10周年之下，能否有進一步優
化，以及在新的金融領域，包括綠色金
融、虛擬資產等。

積極構建企業版「智方便」
創新科技及工業局副局長張曼莉說，

新質生產力是助力香港建構現代化產業體
系，實現高質量發展的重要支撐，新質生
產力可以因地制宜，透過結合自身特色及
優勢，打造新的先進生產力，再通過科技
賦能。她透露，局方目前正積極構建企業
版 「智方便」 ，這個數碼企業身份平台，
可幫助企業簽署、進行網上數碼身份認

證、儲存文件夾等。
商務及經濟發展局副局長陳百里則

說，商經局就5G發展、跨境電商以及跨國
供應鏈，和立法會議員作出深入交流。他
說5G發展推出一系列措施，在不同場地提
升容量，亦會有更多5G頻譜拍賣。至於跨
境電商方面，局方會鼓勵網絡供應商在鄉
郊地區興建5G機站。

紡織及製衣界立法會議員陳祖恒表
示，本港近年在5G技術、互聯網3.0、運輸
物流等基建及創科發展越趨成熟，但要進
一步推動新質生產力發展，他建議特區政
府做好具前瞻性及長遠的產業規劃和布

局，清晰釐定各大產業、包括不同傳統優
勢產業在貢獻國家新質生產力發展上的方
向、定位和角色，以更好發揮本港的國際化
及 「跨國供應鏈管理中心」 的獨特優勢。

倡設跨部門小組 推動無人機速遞
民建聯立法會議員葛珮帆表示， 「低

空經濟」 被我國列為戰略新興產業，是培
育和發展新質生產力的重要方向之一。為
推動本港發展低空經濟，她建議政府成立
跨部門工作小組，推動無人機食品及貨物
速遞，及發展本地無人機觀光旅遊，助力
香港發展多元經濟。

▲黎智英案昨天進行第81日聆訊，控方播放多段《Live Chat with Jimmy Lai》
片段，暴露黎勾連外力。 電視截圖

修訂社工註冊條例二讀
孫玉菡：社工應自覺維護國安

【大公報訊】記者龔學鳴報道：特首政策組於2022年
成立，主要職能為向行政長官提供意見，被視為行政長官專
用智庫。統籌施政報告的預備工作也是政策組的重要職能之
一。特首政策組昨日發布影片就透露，去年施政報告提出一
系列教育政策，包括建設香港成為國際專上教育樞紐，特首
政策組專家組便在當中發揮重要作用。

專家組成員周文港建議擴大政府資助專上院校非本地學
生限額，以及吸引更多 「一帶一路」 國家的學生來港升學。
有關內容都可見於施政報告。周文港說，特首政策組能夠發
揮下情上報的作用，更會尊重專家組的意見，專業地將之反
映在施政報告中。

推動成立應用科學大學
去年施政報告另一項重要舉措是推動成立應用科學大

學，政府在這方面通過政策組吸納大量專家意見。今年3月
21日，前稱香港公開大學的香港都會大學獲教育局批准，正
式成為本港首間應用科學大學。身兼專家組成員的都大榮休
校長黃玉山表示，任職校長期間已有成立應用科學大學的想
法，所以當時設計的課程，並沒有物理系、化學系、生物系
等傳統學系，反而設立了電子科技和檢測認證等。

黃玉山舉例指出，德國有300多所大學，當中約200所
為應用型大學，訓練學生將來直接投入工業生產或其他行業
生產，培養工匠精神。他認為香港也應如此： 「除了高層的
科學家，我們尚需要很多中層的技術人員和技術專才。我們
應考慮應用型大學或學院，讓學生培養更多實踐精神，將來
為香港經濟發展帶來幫助，特別是香港未來要發展成為創科
中心。」

【大公報訊】政府歡迎立法會昨日
（22日）通過《2024年稅務（修訂）（稅
務寬免及兩級制標準稅率）條例草案》，
落實2024至25年度財政預算案和2023年施
政報告提出的建議，包括寬減2023至24課
稅年度100%薪俸稅、個人入息課稅和利得
稅，每宗個案上限3000元。

另外，由2024至25課稅年度起，若納
稅人符合指明條件，包括與新生子女在香
港同住一段不少於6個月的連續期間，或一
段稅務局局長認為在有關情況下屬合理的
較短期間，其居所貸款利息或住宅租金可
在10萬元基本扣除限額之上，再申索2萬元

額外扣除限額。每名納稅人額外扣除限額
的最高申索年期為19個課稅年度。

引入薪俸稅標準稅率兩級制
政府也會由2024至25課稅年度起，實

施薪俸稅及個人入息課稅標準稅率兩級
制，在以標準稅率計算薪俸稅或個人入息
課稅的稅額時，首500萬元入息淨額繼續以
現時15%的稅率計算，超過500萬元的部分
則以16%稅率計算。

財經事務及庫務局局長許正宇表示，
一次性稅務寬減將惠及約206萬名薪俸稅
及個人入息課稅的納稅人，以及約16萬家

納稅企業，而居所貸款利息及住宅租金的
額外扣除限額將惠及所有符合指明條件的
納稅人，減輕他們在居所方面的財政負
擔。

他又指，建議的標準稅率兩級制預計
每年可為政府帶來約9億500萬元的收入，
但只會影響約0.6%納稅人，相信不會對香
港稅務競爭力和對人才的吸引力造成負面
影響。

獲通過的條例草案下周五（31日）刊
憲。一次性稅務寬減會在納稅人2023至24
課稅年度的最終應繳稅款中反映。

大公文匯全媒體記者王俊傑

立法會通過稅務寬減上限3000元

前廳交流會討論加快發展新質生產力
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【大公報訊】隨街餵鴿，恐
惹衞生問題。立法會昨日三讀通
過，修訂野生動物保護條例草
案，將野鴿列作受法例規管的動
物之一，禁止市民餵飼，建議將
非法餵飼動物的最高罰則，由現
時罰款1萬元提高至10萬元，另
加最高一年的監禁刑罰，並為非
法餵飼動物引入定額罰款制度，
每張罰單的罰款額為5000元。

最高罰款10萬及監禁一年
條例草案獲通過後，將在今

年8月1日生效，政府稍後就新例
進行公眾教育及宣傳，並建立新
定額罰款通知書系統等。多名議
員關注，政府能否就禁餵規定有
效執法。

環境及生態局局長謝展寰回
應，修例擴大執法人選的類別，
漁護署亦會聯同各執法部門制定
具體執法指引，為執法人員安排
全方位培訓，涵蓋辨認野生動物
與野鴿，蒐集證據的標準等，確
保執法有效及一致，執法部門並
會檢視利用新科技協助執法。
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8．1起禁餵飼野鴿

控方昨天播放2020年9月3日的
《Live Chat with Jimmy Lai》 片
段，嘉賓為祈福德及前 「美國在台
協 會 」 主 席 薄 瑞 光 （Raymond
Burghardt），節目談及美國對台灣
的政策。黎指亞太地區將是世界上最
大的市場及政治舞台，因應中國的威
脅，美國如要保持其優勢，便需重視
亞太地區及團結盟友，而俄羅斯已經
不再是威脅 「just a bluff（只是虛張
聲勢）」 ，故提升台灣地位將是美國
用來對抗中國的良好槓桿。

籲在美華人投票給特朗普
黎說當世界都對中國持敵對和批

判立場時，中國會發現世界變得更
小，而美國的軍事仍優於中國，中國
的情況只會變得更差。

黎智英又表示，當中美角力升溫

時，台灣應該尋找同盟，並稱香港已
無法治，亦已變成警察國家（police
state），鼓動身在外國的香港人，主
動發聲及 「幫助香港人」 ，又煽動擁
有中美雙重國籍的人投票給特朗普，
黎認為特朗普為人無法預測又非常有
決心，外交時也不會當紳士，其強硬
措施可為中國帶來更大的危害。

請求羅傑斯為港發聲
控方又播放2020年9月10日

《Live Chat with Jimmy Lai》訪談
片段，在節目中黎智英、《壹傳媒》
前董事祈福德及 「香港監察」 創辦人
羅傑斯討論，黎吹噓三權分立的制度
於香港根深蒂固，有如氧氣一樣，
香港人不會經常提及，但十分重
要。

黎又稱，羅傑斯為香港進行國際

游說的角色比《國安法》實施前更重
要，因港人與外國官員或政要交談，
是把自己處於危險之中，有可能被指
控勾結外國勢力，故羅傑斯的聲音及
支持對香港人變得更重要，請求羅傑

斯為港發聲。羅傑斯答應，指他絕對
會盡量為港發聲，黎向羅傑斯道謝，
提到國際聲音是 「香港的救世主」 ，
只要聲音是愈關注香港，香港便會越
安全。

何永賢與大學生交流
冀支持房策推進更好未來

▲何永賢上星期出席 「完善青年
置業階梯，提升青年 『三感』 」
研討會，與大學生就房屋政策交
流意見。


